

JOURNAL Janvier 2024

Notre-Dame-de-la-Mer



Mairie de Notre-Dame-de-la-Mer

1 Place de la Mairie 78270 Notre-Dame-de-la-Mer :

Tél. 01 30 93 06 16 - Mail. secretariat@ndlm78.fr

Site. www.notre-dame-de-la-mer.fr

Vous trouverez de nombreuses informations utiles régulièrement mises à jour.

Consultez-nous



Secrétariat : *Lundi & Vendredi sur RDV*
Mardi 9h/12h - 14h/18h • Mercredi 9h/12h
Jeudi 9h/12h - 14h/19h

Bibliothèque :

Lundi, Mardi & Vendredi 15h30/17h30
Mercredi 9h/12h • Jeudi 15h30/18h30

Accueil des assistantes maternelles
Les Jeudis de 9h à 11h



Le mot du Maire

Mesdames, Messieurs, chers Concitoyens,

J'ai le plaisir de vous présenter le premier journal trimestriel de cette nouvelle année qui, comme vous le constatez, est riche en événements. De nombreuses remontées positives nous indique que ces éditions semblent très appréciées par vous tous, et je continuerai dans ce sens, lors de nos prochaines parutions, pour vous informer au mieux de notre vie communautaire.

Les travaux d'enfouissement de réseaux et de réfection de la voirie du Chemin du Moulin, dans notre agglomération du Grand Val, se terminent. Dans son ensemble, cet aménagement s'est bien déroulé et je tiens à remercier tous les riverains pour leur patience, en particulier le référent qui a mené ce chantier à son terme.

Les travaux de voirie concernant le Chemin des Grandes Bruyères et la rue du Sentier seront terminés au printemps. Comme à notre habitude, les riverains concernés seront convoqués lors de la première réunion de chantier. Les voiries de la Sente de la Roche Galerne et des rues dans l'agglomération du Chêne Godon ont été réceptionnées fin 2023.

Les prochains travaux d'enfouissement de réseaux et de réfection de la voirie iront de la rue de la Mare Saint Augustin jusqu'à la rue du Sentier. Les études et les appels d'offres seront faites dans le courant de cette année.

La construction du complexe attenant à notre mairie fera l'objet prochainement d'un contrat rural. Le MO (Maitre d'oeuvre) pour cette réalisation sera validé par le conseil municipal dans les prochaines semaines suite aux réponses aux appels d'offres.

Cet investissement important doit nous permettre de profiter de ces nouveaux bâtiments pour 2025.

Le devenir de notre patrimoine dans l'agglomération de Port-Ville, avec l'église Saint Pierre et l'ancienne Mairie fera l'objet de discussions lors de notre réunion avec le comité du patrimoine en février prochain. Ses propositions seront ensuite évoquées au conseil municipal.

Suite à la réunion avec l'EPI 78/92 et les responsables départementaux, il a été programmé pour le 1er trimestre 2024 la mise en place de panneaux indicateurs "contrôle radar" dans l'agglomération du Grand Val et l'installation d'un radar de chantier amovible sur l'agglomération de Jeufosse. Un radar tourelle sera installé pour la fin de cette année dans le Grand Val après validation de l'étude par le ministère de l'intérieur.

Le Conseil Municipal, le personnel Communal & Moi-même restons à votre écoute.

Je vous souhaite à toutes et à tous une très bonne année 2024. Prenez soin de vous et des vôtres.

Amicalement, Votre Maire Jean-Luc Mailloc.

Communications

1. La Mairie garde le lien avec vous en vous communiquant par mail les informations officielles, les événements des associations, ainsi que les coordonnées des nouveaux professionnels de la commune (une seule diffusion).
2. La Mairie a adhéré à PanneauPocket, l'application d'informations et d'alertes, dans le but d'être au plus proche de ses habitants. L'administré met en favoris toutes les entités qui l'intéresse (les Communes et intercommunalités qui l'entoure, la Gendarmerie dont il dépend, etc...)

TÉLÉCHARGEZ L'APPLICATION PANNEAUPOCKET
POUR RECEVOIR LES INFOS ET ALERTES DE VOTRE COMMUNE

Sans publicité | Gratuite | Aucune donnée personnelle



- 1 Ouvrez votre application Play Store, App Store ou AppGallery sur votre téléphone ou sur votre tablette.
- 2 Tapez "PanneauPocket" dans la barre de recherche en haut de l'écran ou en bas à droite grâce à la loupe.
- 3 PanneauPocket apparaît en tête de liste. Cliquez sur "installer" ou "obtenir".
- 4 Si ne vous reste plus qu'à cliquer sur le cœur à côté du nom de votre commune pour recevoir ses notifications en temps réel.

BONNE UTILISATION !

PanneauPocket est disponible depuis un ordinateur sur app.panneaupocket.com

L'application est gratuite, si votre téléphone vous demande de rentrer une carte bleue, cliquez sur "passer cette étape" © PanneauPocket



3. Pour toutes les autres informations ou échanges entre habitants, nous vous rappelons qu'il existe plusieurs groupes :

 Groupe "tu sais qe tu viens de Notre Dame de la Mer" (Jeufosse et Port-Ville), géré par Sonia PADE.

 Groupe "Voisin/Soutien/Info ndlm" et "Annonces locales NDLM", gérés par Sandrine LE MADEC. Pour rejoindre ce groupe, envoyez-lui un message au 06 83 45 85 88.



Le réseau Natura 2000 est un ensemble de sites naturels désignés au niveau européen pour préserver les habitats et espèces rares et menacés. En France, son objectif est de concilier les activités humaines et la protection de la biodiversité. Sa mission est aussi pédagogique : éveiller l'attention du public sur des faits, des détails naturels méconnus, à côté desquels nous passons sans les voir. Les actions de gestion mises en place reposent sur le volontariat, grâce à des contrats passés avec les propriétaires de parcelles d'intérêt écologique, sur les conseils du gestionnaire Natura 2000; les signataires des contrats s'engagent à réaliser des actions de gestion écologique, qui seront ensuite remboursées par des fonds européens. Notre-Dame-de-la-Mer fait partie du site Natura 2000 "Coteaux et Boucles de la Seine", désigné pour protéger les espèces et milieux d'exception qui se sont développés autour du dernier méandre francilien, notamment les forêts de pentes et les pelouses sèches, habitats particulièrement rares en Ile-de-France et retrouvés sur les coteaux surplombant la Seine au niveau de la commune.

Pour plus d'informations sur Natura 2000, consultez le site internet dédié : <https://sitesnatura2000duvexin.n2000.fr>

TÉLÉTHON 2023

L'association Sports et Loisirs en collaboration avec l'association Culture et Loisirs ont organisé les 8 et 9 décembre dernier le TELETHON 2023.

La marche nocturne du vendredi, qui a été récompensée par un vin chaud, s'est déroulée dans une très bonne ambiance d'autant que la météo était clémente. La danse du samedi matin au rythme latino réunissait une trentaine de participants. Bien que la pluie de l'après-midi ait perturbé le relais des voitures à pédales et la possibilité de conduire une voiture de sport, la convivialité et la bonne humeur ont toujours primé.

Le TELETHON s'est terminé avec un repas chaleureux regroupant près de 80 personnes. Aux vues de ces engouements, la mairie reste à l'écoute pour renouveler sa participation pour les prochaines éditions.



Retour sur l'installation du nichoir pour l'Effraie des clochers en collaboration avec l'association ATHENA

Depuis le 2 avril 2022, le nichoir réalisé par les élèves de l'école est installé dans le clocher de la chapelle de Notre-dame-de-la-Mer. Nous sommes heureux de vous annoncer que l'association a déjà recensé deux nichées.



Concert



Photographie de Karine RENNESSON

Le mercredi 20 décembre 2023, un concert de Noël "Les voix de l'âme" a été organisé dans la chapelle de Notre-Dame-de-la-Mer par Madame Béatrice BENARD et Madame Annick GENTES.

Une cinquantaine de personnes sont venus écouter Monsieur Jésus ZAMBRANO et Madame Evelynna ROZBORSKI.

Une première très réussie.

La venue du Père Noël

Le Père Noël est venu rendre visite aux enfants de l'école. Il a été accueilli par une belle chanson de Noël.

A cette occasion, les enfants ont pu faire une photo avec le père Noël. Ils ont également reçu un petit présent de la part de Monsieur Le Maire.

Un goûter partagé par l'ensemble des enfants a clôturé cette après-midi.



Les Gîtes & chambres d'hôtes sur notre commune

- **La Clé des Granges** : 2 suites raffinées, balnéo, jacuzzi et sauna vous accueillent pour une détente absolue.
- **Chez Paul et Roselyne** : Charmante chambre indépendante donnant sur un parc avec un accueil chaleureux et idéalement située pour découvrir Giverny et sa région.
- **Giverny Road** : à 10 minutes de Giverny, dans une ancienne maison en pierre, 4 gîtes en duplex totalement indépendant et sécurisés.

LA VIE COMMUNALE

Les travaux, études et projets en cours

- Les travaux d'enfouissement de l'eau, des réseaux électriques et des courants faibles, finalisés par un revêtement de la voirie au chemin du moulin dans l'agglomération du Grand Val sont en phase terminale.
- Les réfections des voiries : place de la mairie, rue du sentier et son prolongement dans le chemin des grandes bruyères vers l'envol des parapentistes, ainsi que la portion du chemin des grandes bruyères du début de la RD89 vers le cimetière sont en cours.
- Les études des enfouissements des réseaux et de la réfection de la voirie rue de la mare Saint Augustin sont programmés courant de l'année.
- Le maître d'oeuvre pour le complexe multiservices sera choisi après les analyses des différentes offres; le contrat rural pourra ensuite prendre forme. La construction est envisagée pour 2025.
- Suite aux différents audits énergétiques effectués sur nos bâtiments communaux, seule une demande de subvention pour la rénovation thermique de notre école maternelle sera déposée cette année. Ces travaux permettront de diminuer les coûts des factures d'énergies et d'améliorer le confort des locaux.
- Le devenir de l'église Saint Pierre et de l'ancienne mairie de Port-Villez sera à l'ordre du jour lors de la prochaine réunion du comité du patrimoine prévue au mois de février.
- L'agglomération de la Haie de Béranville fera l'objet de nos futures études concernant les enfouissements de réseaux et les réfections de sa voirie pour lesquels un référent sera nommé en charge de déterminer les priorités.

Notre Patrimoine

Monsieur Vittorio MAGAGNINI, un amoureux du patrimoine, continue la restauration de nos biens artistiques et historiques, sous l'égide de la mairie et en étant secondé par notre



conseillère municipale Madame Fabienne COUPLAN.

- Le monument aux morts a été restauré. Il reste quelques lettres à mettre en dorée. Mais cela devra attendre la fin de l'hiver.
- Croix restaurée et remise en place avec l'aide des habitants.
- Saint Pierre restauré et hébergé par Fabienne
- Allée des Châtaigniers.

Les châtaigniers, ces arbres remarquables situés dans notre agglomération du Chêne Godon et qui ont donné son nom à cette allée, ont été élagués. Ce patrimoine moyenâgeux, dont la date et l'origine de leur plantation ne sont pas connues avec certitude, est surnommé l'arbre à pain ou pain des bois.

Il fut longtemps la principale culture locale, notamment au Moyen Âge où son fruit était une monnaie d'échange. Sa farine s'est substituée au blé quand celui-ci est venu à manquer. Arbre providentiel, il est utilisé pendant plusieurs siècles par la population qui appréciait son fruit pour son apport énergétique.

Hildegard (moniale bénédictine allemande) en faisait l'un des grands arbres de sa pharmacopée, et elle conseillait de souvent manger des châtaignes à l'homme affaibli.

Le *Kestbaum hildegardien*, remède total par ses fruits, feuilles et écorce, intervenait dans la goutte, les douleurs du foie, de la rate et de l'estomac. Elle disait aussi que "si un homme se façonne un bâton de châtaignier et le tient à la main, ses veines et toutes les forces de son corps en seront renforcées".

Les facultés de conservation de son bois ont permis la réalisation de charpentes, de mobiliers ou d'outils.

Adressage

Nous tenons à rappeler aux habitants qu'il est dans votre intérêt que votre numéro de rue soit clairement visible et que votre boîte aux lettres soit accessible. cela permettra non seulement de communiquer avec vous plus facilement, mais également de vous identifier rapidement en cas d'urgence.

Un numéro de rue bien visible facilitera la livraison de colis, le recensement, l'intervention d'entreprises techniques et des services d'urgence à votre adresse.

Nous vous remercions pour votre collaboration et votre compréhension.

Appel au civisme

La commune constate des dépôts sauvages de déchets en tout genre sur la voie publique. Cet état de fait est non seulement contraire à la réglementation en vigueur, mais il est également préjudiciable à l'environnement et à la santé publique. La mairie rappelle que vous avez accès à la déchetterie de Freneuse et que les encombrants honorent deux passages dans l'année. Il est de la responsabilité de chacun de contribuer à la préservation de la propreté de notre commune et de faire respecter les règles en matière de gestion des déchets, pour le bien-être de tous.

Cérémonie du 11 Novembre 2023

Un grand merci à tous les habitants venus très nombreux pour honorer avec moi notre devoir de mémoire.



Arrêt des lignes téléphonique analogiques

Notre commune n'est pas encore concernée par cette procédure.
Nous vous tiendrons informé.

Tout ce qu'il faut savoir concernant l'arrêt du RTC

Qu'est-ce que le RTC ?



Le RTC (Réseau Téléphonique Commuté) est le réseau historique permettant d'acheminer vos appels de téléphonie analogique ou numérique fixe sans avoir de box internet.

La technologie est ancienne puisqu'elle a été déployée au début des années 1980 et arrive progressivement en fin de vie. Aujourd'hui, la plupart des consommateurs utilisent la téléphonie numérique fixe en voix sur IP ou « VoIP ».

En VoIP, les communications utilisent le protocole internet (IP) via une box pour fonctionner. En RTC, ce sont les traditionnels commutateurs qui effectuent la liaison entre l'appelant et l'appelé. La VoIP permet aujourd'hui de remplacer les services RTC pour le consommateur.

Que signifie « l'arrêt du RTC » ?

L'arrêt du RTC n'interviendra pas du jour au lendemain ! Cependant, il faut s'y préparer afin de ne pas être pris de cours. Deux phases doivent être prises en compte :



La première concerne l'arrêt de la commercialisation des nouvelles lignes RTC. Celui-ci est intervenu le 15 novembre 2018 pour l'arrondissement de la commune de Jeufosse. Cela veut dire qu'il n'est plus possible de souscrire à un abonnement RTC. Pour les cinq départements d'Outre-mer, l'arrêt de commercialisation aura lieu le 15 novembre 2020 pour les lignes analogiques et le 15 novembre 2021 pour les lignes numériques.



La seconde concerne l'arrêt technique des lignes, intervenant par lot de plaque à partir de 2023. Vous serez tenu informé 6 mois avant l'opération relative de votre plaque.

Qu'est-ce qu'une plaque ?



Une plaque correspond à un regroupement de communes et/ou d'arrondissements appartenant à un seul département. Une commune ou un arrondissement n'appartient qu'à une seule plaque. Les communes ou les arrondissements d'une même plaque sont adjacents.

La description des plaques dans lesquelles le RTC va fermer est donnée sur [melacom.org](https://www.melacom.org). Cette description comporte le cartographie ainsi que la liste exhaustive des communes.

ZAEnR

Issue de la loi APER, une ZAEnR est une zone favorable à l'implantation d'une installation de production d'énergie renouvelable. Les ZAEnR permettent aux communes de reprendre l'initiative sur la planification énergétique en exprimant des références sur les sites d'implantation des énergies renouvelables. Pour l'Île de France, il est recommandé de définir les ZAEnR suivants : Chaleur renouvelable, Solaire photovoltaïque, Éolien, Méthanisation.

L'accès grand public au portail cartographique EnR est visible via le lien suivant : <https://macarte.ign.fr/carte/1X3jxe/ Carte-EnR-Grand-public>

ENTRETIEN DE LA VOIRIE

Le Maire rappelle que suite à la décision du Conseil Municipal en date du 11 juin 2021 les priorités pour l'entretien sont : L'entrée du city stade, le pré en face de la mairie, la cour de la maison communale, l'espace à côté de la salle des fêtes, les cimetières, le Belvédère (chapelle et terrain de boules), le terrain de boule du Chêne Godon et l'espace autour de l'ancienne mairie de Port-Villez. Chaque habitant entretien devant sa propriété.

Les associations en mouvement

L'association Jeunes Pousses

L'association entre en hibernation jusqu'en mars 2024 afin de réhabiliter les pâtures et de se préparer à une nouvelle saison. L'association n'est jamais contre un petit coup de main pour le chantier hivernal.

L'association APE

L'association est à la recherche de bénévoles pour l'organisation du vide-greniers du 16 juin 2024 (Lucie sera absente durant ce week-end). La prochaine bourse puériculture aura lieu le 12 mars 2024.

Association Culture de Loisirs de Port-Villez

Randonnée et vin chaud le dimanche 4 février 2024.

L'association Comité des fêtes

Repas de Saint Valentin le 17 février 2024
Loto le 24 mars 2024

Chasse

La période de chasse dans les bois s'étale du 1er Octobre 2023 au 25 février 2024. Les horaires de chasse sont de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30. Les battues seront communiquées au plus tôt.

L'association Sport & Loisirs

Tous les Mardis soir : Séance de gym douce
Au programme danse active, renforcement musculaire, exercices de souplesse...

Un Samedi sur deux : Marche Nordique

Au programme renforcement musculaire, exercices ludiques et surtout de la BONNE HUMEUR...

L'association des Amis de Jeufosse et de son Terroir (A.J.T.)

Créée en décembre 2001, elle a été dissoute en décembre 2023. Elle avait pour buts la découverte et la préservation du patrimoine, la mémoire de la commune de Jeufosse, ainsi que l'organisation de fêtes culturelles, sportives et de loisirs. Nous retiendrons principalement : le Beaujol'Rock, le printemps de Jeufosse, les fêtes celtiques, les soirées latinos, les concours de pétanque, les nombreuses randonnées, sans oublier la journée mémorielle pour le 60ème anniversaire du débarquement en Normandie. Au nom de la commune je remercie vivement toutes les personnes qui ont contribué à son fonctionnement pour le plaisir de tous.